

平成31年第7回（定例）高砂市教育委員会 会議録

日時

平成31年4月18日午後1時30分

場所

高砂市役所西庁舎4階会議室

出席者

衣笠教育長、山名委員、吉田委員、布施委員

欠席者

神尾委員

出席事務局職員

永安教育部長、阿部教育推進室長、高橋学校教育室学務課長、
北野教育推進室教育総務課長、矢野学校教育室学校教育課指導係長

本日の会議に付した事件

協議事項

- 1 平成31年度高砂市奨学金の所得基準等について
- 2 高砂市奨学金支給申請について（令和元年度）

報告事項

- 1 平成30年度高砂市奨学金受給者の進路状況について
- 2 全国学力・学習状況調査の実施について
- 3 教科書採択について
- 4 平成31年度定例市議会の報告について
- 5 高砂市教育委員会事業後援一覧の承認について

その他

- 1 5月行事予定について

議 事 協議事項 1 平成31年度高砂市奨学金の所得基準等について

○事務局 (協議事項 1 について説明)

○教育長 説明は終わりました。協議事項 2、高砂市奨学金支給申請について、説明をお願いします。

議 事 協議事項 2 高砂市奨学金支給申請について

○事務局 (協議事項 2 について説明)

○教育長 説明は終わりました。

○委員 A 生活保護費と重複しているとのことについて。

○事務局 福祉部に確認したところ、高校生であれば、高等学校等就学費や教科書代、PTA会費などが生活保護費として支給されるとのことです。この10月からはクラブ活動等にも学習支援費という形で支給されます。

○委員 A これは今までも支給されていきましたね。

○事務局 はい。今までもありました。ただ金額は変わっています。また、高校の授業料は、文部科学省の高等学校等就学支援金というのがあります。他に、高校の授業料以外にも文科省の補助制度がありますが、生活保護世帯も対象であると聞いております。

○委員 A 今は高砂市独自で支給していますが、他市はもう支給をしていないのですか。

○事務局 各市で違います。

○事務局 奨学金という名前ですが、補助金です。他と重複しての支給になる部分に関しては見直したらどうかと従前から指摘を受けています。重複部分は見直さる必要があるのではないかと考えていますので、今年度アナウンスさせていただきます。あくまでも予定なのですが、令和2年度からはなくしたいと考えているところです。

○委員 A この補助金については、教育委員会で決定するのですか。それとも、市の補助金等の検討をするところの市議会を含めた形での決議事項みたいな形で決定していくのですか。

○事務局 支給対象等の条件は教育委員会が決めていきます。

○教育長 奨学金の支給申請について「生活保護世帯は来年度対象外となる予定です」という項目は、検討の余地があるというご意見もいただきましたので、ここを削除し申請書類を作っていただきます。協議事項 1 は承認、協議事項 2 は生活保護云々の部分を削除して承認いただいたということですのでよろしくをお願いします。

議 事 報告事項 1 平成30年度高砂市奨学金受給者の進路状況について

- 事務局 (報告事項1について説明)
- 教育長 進路状況について説明いただきました。
- 委員B 大学進学というと、公立の大学ですか、それとも私立大学なのでしょうか。
- 教育長 大学の公立、私立について、休憩中の高専は何年間支給かということについてお時間をください。

議 事 報告事項2 全国学力・学習状況調査の実施について

- 事務局 (報告事項2について説明)
- 教育長 説明は終わりました。
- 委員A 中学校の英語に関して、パソコンを使って能力、学力を判断するとのことですが、パソコンは十分にあったのですか。
- 事務局 パソコンルームのパソコンを使いまして、1人1台ではなく、交代で録音して、文科省へ送りました。
- 教育長 時間差で受けると。1校を見に行っていたのですが、停電への対応などにも神経を使って実施しておりました。
- 委員A それなら結構です。
- 教育長 ほかに何か質問ございますか。
- 委員B 学力状況調査と直接関係ないですが、中学校で、英検3級を受験し、合格率などを把握しているのですか。
- 事務局 現在のところ実施しておりません。個人で受けに行きます。
- 委員B 新聞紙上では、他市が何%の合格率だと出ていて、高砂市もやるべきだと思ひまして。
- 事務局 今後の検討課題です。
- 委員B 英語教育で、高校だったら準2級合格と掲げている市もあります。高砂市も、学力・学習状況調査結果に対しては非常に積極的に取り組むという姿勢を、表に出すべきだと思います。せっかくまとめてもらった結果を、この教育委員会だとか学校だけでなくオープンにしてもいいのではないかと。市内の保護者の方々だけでなくそれ以外の方々も見られて、高砂市もやっているじゃないかと、高砂市に住みたいなどと続けばもっといいと思います。アピールが足りないので見直すべきじゃないかと思ひます。
- 事務局 昨年度の学習状況調査のまとめは、広報できていない部分がありますので、アピールできるように考えてまいりたいと思っております。また、今年度はもう少し早く取りまとめたいと思っております、教育委員会へその進捗状況をお示しします。
- 教育長 報告事項1のところはわかりましたか。

○事務局 進路先というのは大学か短期大学。公立、私立は問うておりませんでした。それと、高等専門学校については、3年間の支給しております。

議 事 報告事項3 教科書採択について

○事務局 (報告事項3について説明)

○教育長 説明は終わりました。本年度は、2020年度使用の小学校の教科用図書11教科の採択をします。教育委員さんに8月上旬の教育委員会において、選定委員長からの答申を受け、協議後、採択という流れになっております。

○事務局 8月8日でお願いします。

○教育長 前年度は中学校の道徳の採択でご意見をいただきました。今年度は11教科と数が多いのですがよろしくお願いします。

議 事 報告事項4 平成31年度定例市議会の報告について

○事務局 (報告事項4について説明)

○教育長 説明は終わりました。

○委員A 市会議員の方々は、夏休みの短縮に関してどのように考えられて質問をされているのですか。教育長が聞かれた感じで結構です。

○教育長 印象になってしまいますけれども、議員の皆さんは、夏休みの短縮についての反対というご意見ではなくて、それは必要なことかもしれません、でも、現場の声をもう少し丁寧に聞く必要があったのではないですかというのが、一番多くの議員さんが感じられていると受け取りました。短縮するに当たって、勤務日ではありますけれども、夏休み後半の1週間から勤務と考え、夏休みにあります教員の研修や業務改善、働き方改革と言われておりますその部分についても、先生方の負担にならないに考えていくべきではないかというようなご意見だったように私自身は受けとめております。

○委員A 他市で、教科書の内容は全部教えたが、授業日数は足りなかったとの報道がありました。夏休みを5日間短縮して授業日数をつくることは、それぞれの教科の学習するに当たっての余裕のある授業ができるし、焦った形で詰め込み教育というのは改善されるのではないかとは思いますが。学校の先生方の待遇改善に関しての問題で、夏休みに集中している年休のとり方を改善していかなければ、先生方の働き方の改善につながらないと思います。

○教育長 授業時数の確保という意味では、もうほんとうにかつかつ状態で、余裕のない状態の中であるということであれば、よかったかなというのはあります。先生方は真面目な方が多く、子供が学校に来ているのに自分が休むというのは休みにくい中で、長期休業中に休みをとるという意識を持つ方がほとんどです。

体調が悪いとき、誰かがそれを担っていく体制ができていないと、どうしても先生は無理をしてしまいます。その意識を変えていくためには条件整備をしていかなければならないというのも1つ大きな課題であります。そういったことを考えると、この短縮に限らず、先生の働き方についても大きな課題があって、それを今後解消していく必要があると思っております。今回、代表質問も一般質問も教育に関することが多く、それだけ市民を代表する議員の皆さんも、教育課程が変わるといふことでの関心も高いようには感じましたので、そういった部分を受けとめて、しっかりとこの2020年度の新学習指導要領の改訂に向けても取り組んでまいります。

議 事 報告事項5 高砂市教育委員会事業後援一覧の承認について

- 事務局 (報告事項5について説明)
- 教育長 説明は終わりました。
- 委員B 5番のセミナーはどのような内容なのですか。今までに実施されたことはありますか。
- 事務局 子どもの潜在能力を引き出す脳科学ということで、一般財団法人の日本リーダー育成推進協会というところが主催してこういう講座をやっています。内容としましては、小学生の子供がおられる保護者の方が対象で、子供が小学生のうちに親が取り組まなければならないことについてという講座です。参加費はお一人1,000円ということでされております。収支の見込みをいただいた中では、会場費、あるいはチラシをつくる経費に充てているというようなところで聞いておりますので、内容的には大きな問題がないかなということで、昨年も夏に1回開催してしまして、その段階で審査いただいて後援を認めたというところで、今年度も内容は特に大きく変わっていないので、引き続き認めていきたいというところでさせていただきます。

議 事 その他1 5月行事予定について

- 事務局 (その他1について説明)
- 教育長 説明は終わりました。行事予定につきましては、定例の教育委員会等も含めて、激励訪問についても委員の皆さんのご予定も聞いておりますので、調整をさせていただきます、改めてまたご案内さしあげますので、よろしく申し上げます。その他、ほかに何かありますか。
- 委員C 宝殿中学校の入学式で、ほんの1時間ぐらいの式の間ですが、真横で工事があり、大きな音が鳴っていました。入学生にとっては一生に一度の式典なので、配慮していただけたらと思いました。

○事務局 学校は、大きな音がするとは思っていなかったようです。今後、配慮が必要な際には、相談していただけるようにします。

○教育長 これで第7回の定例の教育委員会を閉会いたします。お疲れさまでした。

平成31年3月13日 午後4時26分 教育長会議の閉会を宣告
